
 

 

 

 重点課題 達成目標 

① 運動に対する意識と

基礎体力の向上 

生徒が自己設定した「高めたい力３項目」にお

ける数値目標を全て達成した生徒の割合 

８０％以上 

② 児童生徒の異年齢交

流活動の充実 

新規の異年齢交流活動の実施 ３回以上 

③ 授業におけるＩＣＴ

活用能力の向上 

ＩＣＴ活用に関する研修会の実施 ３回以上 

ｉＰａｄ等のＩＣＴ機器を活用した授業研究 ３事例以上 

 

 

 
 

 

 

「自然が教えてくれること」 

校 長 松倉 雪美  

        

 

 

 

春から初夏、拙宅の一角に蕗（ふき）が茂る。おいしい食材がこんなに・・と嬉しく、今年

も数度収穫（？）して頂いた。蕗を採っていて感じるのが、日なたのものはとても柔らかく、

反対に日陰のものは堅く香りが強いこと。最初違和感があった。日当たりが良いと勢いよく力

強い堅さになり、日当たりが悪いとしんなりと細く柔らかいのではないか？なんとなく反対の

ように感じていた。 

そこで、お茶栽培のことを思い出した。日本に有名なお茶の産地はいくつかある。その中で、

南国鹿児島のお茶は葉がわりと薄く、香りも味も柔らかい。一方、お茶の産地としては日本の

北限と言われる埼玉の狭山茶は、葉が厚く香りや味が力強いと言われる。 

そのようなことから、ふと思う。人間はどうだろう。南国や太平洋側の日照時間の長い地域

の方々は社交的で、表現上手。北陸の人々は我慢強く努力家で、ちょっと口べたである。もち

ろん一概に言うべきではないが、どちらもとても良い面であると思っている。 

学校教育や教師は、暖かい日なたとなり子供たちに愛情をそそぎ、そして、時には風雪の厳

しさをもって諭す。両方が必要である。そして子供たちは両方の愛情をそそがれてこそ、より

一人一人の個性が伸び可能性を広げていけるのではないか。一人の中の柔らかな社交性も、我

慢強くやり遂げる力強さも、その両方を伸ばしていけたらと願う。 

令和２年度１学期はコロナウイルス感染症対応で休校が続き、子供たちは病棟で過ごす時間

が長くなり戸惑うこともあっただろう。その中だからこそ育った力もあるが、今後より一層学

校や病院や家庭で愛情という日なたが必要だろう。一人一人を見て、細やかに対応していきた

い。 

タダで食材が・・などと悋気（りんき＝けち）なことを言っていてはいけない。自然は無償

で様々なことを教えてくれるのである。 

 

学校だより 富山県立ふるさと支援学校 

令和２年 ７月３１日発行 

 



  

前期児童生徒会は６月４日（木）に児童生徒会会長選挙が行われ、 

11日（木）から委員会活動が始まりました。 

以下のスローガンのもと、力を合わせて活動に取り組んでいます。 

 

執  行  部：「笑顔、あいさつ、活気にあふれ、みんなで協力し合え 

る学校」 

保健委員会：「１日３食しっかり食べたり水分をとったりして、夏に 

負けない健康な体をつくろう」 

図書委員会：「図書委員会の企画・活動を通して、フレンドリーな図 

書室をつくる」 

 

今年度は、中学部１名、高等部５名、訪問教育３名の新入生を迎えました。 

４月８日（水）本校体育館で行われた入学式は、感染予防のため十分にソーシャルディスタ

ンスを取り、時間を短縮しての式典となりました。富山病院院長、保護者の皆様にご臨席いた

だき、中学部１名、高等部５名の新入生は、緊張しながらも希望に 

満ちた表情と態度で臨みました。 

５月 29日（金）病院会議室での訪問教育 

入学式には、小学部の通所利用者１名が晴れ 

やかなきりりとした表情で出席しました。 

訪問教育小学部１名、中学部１名の児童生 

徒の入学式については、後日授業再開を待っ 

て病棟で行う予定です。      

                                   

体力向上目指して体幹トレーニング 

訪問教育入学式 

今年度は例年とは違う形でスタートし、楽しみにしていた行 

事等の中止や延期がありました。授業が無事再開し、皆でいろ 

いろな活動に取り組めることを嬉しく感じました。 

どの教室でもタブレット端末を使って学習する姿がよく見ら 

れます。授業の中で資料を見たり、それぞれが調べ学習をした 

りなどして学習に取り組みました。振り返ればあっという間の 

１学期。これからも学校生活の一つ一つを大切にして、積み上 

げていきたいと思います。 

入学式での担任紹介 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「体力を高め、主体性を伸ばそう」 

今年度の高等部は、これまでも取り組んできた

課題である「体力の向上」「主体性の向上」をさら

に目指していくこととしました。 

「体力の向上」では、生徒一人一人が高めたい

力の数値目標を決め、授業以外の時間にも体力つ

くりに取り組むことになりました。「主体性の向上」

では、文化祭ステージ発表の企画を生徒が意見を

出し合って決め、練習や準備も放課後や休み時間

を利用して進めることになりました。 

取り組みは試行錯誤しながら始まっています。 

２つの目標が達成されるよう温かく見守り、支援

していきたいと思います。 

 

 

 

 

保健委員会 

花壇の花苗植え 

タブレットを活用した学習 


